

## PROFESSEUR DE LETTRES A ARRAS LUNDI 16 OCTOBRE 2023

Mesdames, Messieurs les Elus, Mesdames, Messieurs,

Dominique BERNARD, professeur de français, a été tué lors d'une attaque au couteau vendredi 13 octobre 2023, dans le collège-lycée Gambetta-Carnot d'Arras.

Cet enseignant de 57 ans, a perdu la vie près de trois ans après l'assassinat du professeur Samuel Paty, le 16 octobre 2020, dans les Yvelines.

L'assaillant a également blessé trois employés de la cité scolaire : un agent technique, un professeur d'éducation physique et sportive et un agent d'entretien.

Dominique Bernard était un « amoureux de la littérature et un grand lecteur », qui appréciait tout particulièrement Gracq, Céline, Proust et la poésie de René Char.

Dans les années 2000, il avait participé à la création de l'Université populaire d'Arras, où il donnait des conférences sur la littérature, le cinéma et la musique.

La République, à travers elle l'école, vient d'être une nouvelle fois ciblée à travers ses valeurs fondamentales.

La liberté d'expression vient d'être touchée par un acte de barbarie.

On a voulu tuer la liberté de penser!



Le meilleur rempart face aux ennemis de la liberté, c'est la République.

Je crois plus que jamais que l'intelligence, l'éducation, la tolérance et le dialogue constituent la plus radicale riposte à l'obscurantisme.

Tous les débats sur la liberté d'expression et la laïcité nous posent une même question : quelle France voulons-nous, pour nous et nos enfants ?

Nous avons reçu en héritage un pays riche de son histoire, de sa langue, de sa culture, une Nation forte de ses valeurs et de ses idéaux.

Chacun doit se sentir responsable de l'avenir, aujourd'hui plus que jamais.

En recherchant résolument l'unité,

En confirmant notre attachement à une laïcité ouverte et généreuse, à une liberté d'expression décomplexée que nous avons su inventer au fil du temps,

En combattant avec force et détermination toute forme de radicalisme,

En nous rassemblant autour des valeurs de la République.

C'est ainsi que nous resterons une Nation confiante, sûre, forte de sa cohésion.

C'est l'un des grands défis lancés parmi beaucoup d'autres aux générations futures.

Ce défi, nous devons, nous pouvons le relever ensemble.

Tous ensemble.



A travers notre présence, au nom du Conseil municipal, du personnel communal et de l'ensemble des Deuillois, témoignons de notre solidarité avec la famille de Dominique Bernard, avec ceux qui ont été blessés lors de cet attentat, de notre soutien à l'ensemble de la communauté éducative et notre mobilisation pour défendre la liberté d'expression et la primauté de la laïcité dans l'organisation de la République.

En hommage à Dominique Bernard, professeur de français, assassiné par un terroriste, je vous remercie de bien vouloir respecter une minute de silence.

......

Merci de votre attention.

(Diffusion de la Marseillaise)